
Berichtspflicht für die Erweiterung des 

Bauhaus-Archives von Beginn an 

 

75. Sitzung am 28.1.2016 

 

Frau Präsidentin! Meine Damen und Herren! Wir sprechen hier über Transparenz, ein großes 

Thema der Links- bzw. Piratenfraktion, vielleicht auch der Unentschlossenen, was ich gut 

nachvollziehen kann. 

Ich sitze im Untersuchungsausschuss Staatsoper und erlebe damit, was der Kollege Otto hier 

richtigerweise skizziert hat. Aber als Jurist und Demokrat bekenne ich mich ganz klar zur 

Gewaltenteilung. Das was Sie hier fordern, ist eigentlich eine 2. Instanz Exekutive.  

Sie wollen die Arbeit des Senats machen. Das ist nicht mein Verständnis von Demokratie. 

Wenn das Ihres ist, tun Sie mir leid. 

Allerdings - und da greife ich gerne den Satz der Kollegin Haußdörfer auf - haben wir die 

Expertise, um diese Berichte zu lesen und prüfen zu können, nicht hier. Im Parlament haben 

wir keine oder wenige Ingenieure, Tragwerksplaner und was auf einer solchen Baustelle bei 

solch einem Großprojekt notwendig ist. Liebe Piraten, ich weiß nicht, was Sie in Ihrer 

Fraktion für Experten haben, die diese umfassenden Bauunterlagen dann lesen sollen. Das ist 

eine originäre Aufgabe der Verwaltung. Ich kann das nicht. 

Ich bin auch schon fertig, deswegen keine Zwischenfragen. - Vielen Dank! 

 


